



Ministerium für Umwelt, Energie, Ernährung und Forsten | Postfach 31 60 | 55021 Mainz

AbL
Frau Kröll
Per mail

DIE MINISTERIN

Kaiser-Friedrich-Straße 1
55116 Mainz
Telefon 06131 16-0
Poststelle@mueef.rlp.de
<http://www.mueef.rlp.de>

Mein Aktenzeichen
104-85 200-32-3/1/2016-
2#490
Referat 10421

Ihr Schreiben vom
06.07.2017

Ansprechpartner/-in / E-Mail
Herr Dr. Wolfgang Naujok
RP-Tier@mueef.rlp.de

Telefon / Fax
06131 16-2686
06131 16-5354

11. Sep. 2017

Geflügelpest Runder Tisch Rheinland Pfalz

Sehr geehrte Frau Kröll,

vielen Dank für Ihre Mail vom 6. Juli im Nachgang zu Ihrer Teilnahme am Runden Tisch zur Geflügelpest am 5. Juli in meinem Haus, in der Sie anregen, dass auch andere Standpunkte als die Wildvögeltheorie bei der Bekämpfung der Geflügelpest einbezogen werden sollten

Die Grundlage für die Ergreifung von Tierseuchenbekämpfungsmaßnahmen wird vom Friedrich-Loeffler-Institut (FLI) gemeinsam mit den Ländern erarbeitet, da ein einheitliches Vorgehen bei Tierseuchen essentiell ist. Das Friedrich-Loeffler-Institut (FLI) ist das für die Geflügelpest zuständige nationale Referenzlabor und zusammen mit dem dazugehörigen Institut für Epidemiologie damit auch zuständig für die Risikobewertung bzgl. der Geflügelpest. Das Institut steht mit allen anderen Referenzlaboren in Europa und in der Welt in einem regen Informationsaustausch. Die vom FLI erstellte Risikobewertung ist für die Veterinärbehörden in Deutschland maßgebend.

1/2

Verkehrsanbindung

☺ Sie erreichen uns ab Hbf. mit den Linien 6/6A (Richtung Wiesbaden), 64 (Richtung Laubenheim), 65 (Richtung Weisenau), 68 (Richtung Hochheim), Ausstieg Haltestelle „Bauhofstraße“. ☺ Zufahrt über Kaiser-Friedrich-Str. oder Bauhofstraße.

Parkmöglichkeiten

Parkplatz am Schlossplatz
(Einfahrt Ernst-Ludwig-Straße),
Tiefgarage am Rheinufer
(Einfahrt Peter-Altmeier-Allee)

Tag der Deutschen Einheit
Mainz
2.-3. Oktober 2017



Ich stimme Ihnen zu, dass dabei selbstverständlich auch die Sichtweisen anderer Wissenschaftler gehört werden müssen, die einen von der Wildvogeltheorie abweichenden Standpunkt vertreten. Das Friedrich-Loeffler-Institut (FLI) hat zu diesen Theorien bereits in zahlreichen Anfragen an die Bundesregierung Stellung genommen. Nach unserer Information wurden die entsprechenden Wissenschaftler vom FLI eingeladen, um die unterschiedlichen Positionen auszutauschen.

Diese Einladung des FLI wurde zu meinem Bedauern weder vom Wissenschaftsforum noch von Herrn Prof. Dr. Bhakdi angenommen bzw. wahrgenommen. Zu den Sichtweisen des Wissenschaftsforums und Prof. Dr. Bhakdi wurde auch beim Runden Tisch auf Bundes- wie auf Landesebene Stellung genommen. Das Angebot eines fachlichen Austausches mit dem FLI wurde beim Runden Tisch in Rheinland-Pfalz am 05. Juli 2017 nochmals wiederholt.

Ich wäre Ihnen dankbar, wenn Sie ggf. in weiteren Gesprächen daraufhin wirken könnten, dass die besagten Wissenschaftler die Einladungen zu Gesprächen mit dem FLI wahrnehmen oder aktiv das Gespräche suchen, damit es bei allen Beteiligten nicht zu Irritationen und Verunsicherung kommt, sondern praktikable Lösungen gefunden werden können.

Mit freundlichen Grüßen

Ulrike Höfken